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PAUTA DA REUNIÃO

1 – Informes Gerais

a. Justificativas de ausências:

Afrânio César Migliari –reunião no mesmo horário com a Embrapa - arroz e
feijão;
 Marianitha Mariano Silva – prova CNH;
Thamara Larissa Jesus Furtado – afastamento provisório para tratativas
pessoais;
Joarildo Lino da Silva – demandas de trabalho;
Elaine Borges Monteiro Cassiano – outra reunião anteriormente agendada.

b. Solicitação e justificativa de inclusão de pauta: não

c. Solicitação e justificativa de exclusão de pauta: não

d. Informes do Presidente

e. Informes dos conselheiros

2 – ORDEM DO DIA

2.1 Aprovação das atas da 37ª reunião extraordinária de 31/08/2021 e da 38ª de 01/09/2021.

2.2 Apreciação da relatoria do PDTIC - Responsáveis: Adriano Mendes, Jean Claude, Nélio e
Marianitha.

2.3

Distribuição de processos para relatoria:

1. Processo: 23198.000465.2021-39 - Revisão do Regimento do NEABI/NUMDI/IFMT.

2. Processo: 23188.001930.2021-78 - Proposta de atualização do Regimento Interno da
CET/IFMT.

2.4
Apresentação do parecer da relatoria do processo nº: 23188.002504.2020-71 - alteração
de regime de trabalho do servidor Edie Correia Santana - responsável: Demétrio de
Abreu Sousa.

Proen solicita a indicação de um membro titular e um suplente do Consup para compor a



2.5 comissão de regulamento de componentes curriculares conforme ofício nº 305, de 19 de
agosto de 2021.

2.6 Apresentação do voto de vista do conselheiro João Vicente em relação ao Estatuto e
Regimento Geral.

2.7 Apreciação da Relatoria do Estatuto e do Regimento Geral.

PARTICIPANTES

Conselheiros (as) Titulares

Julio César dos Santos Presidente

Daiana Ferreira Dias Representação - Discente

Eliane da Silva Ferreira Representação – Egressos nível superior

Indianara Cristiny Franco Rodrigues Representação - Técnico-Administrativo

Karlla Tieko Moraes Sasaki Representação - Sociedade Civil

Marianitha Mariano Silva Duarte Representação - Discente

Adriano Marques Mendes Representação - Discente

Augusto Cezar D’Arruda Representação - Técnico-Administrativo

Daniel de Rezende Representação - Docente

Demétrio de Abreu Sousa Representação - Docente

Edson Jerônimo Nobre Representação - Técnico-Administrativo

Eliel Regis de Lima Representação - Docente

Evandro Maciel Garcia Representação - Técnico-Administrativo

Gilcélio Luiz Peres Representação - Colégio de Dirigentes

Giliard Brito de Freitas Representação - Colégio de Dirigentes

Jean Claude Rodrigues da Fonseca Representação - Docente

João Vicente Neto Representação- Colégio de Dirigentes

Lenoir Hoeckesfeld Representação - Docente

Marcus Vinicius Taques Arruda Representação - Colégio de Dirigentes

Nélio Gonçalves de Oliveira Representação - Discente

Ronilson Farias Majjione Balbuena Representação - Técnico-Administrativo

Conselheiros Suplentes

Cleber Alves Feitosa Representação - Sinasefe

Gabryel Henryque de Carvalho
Bielisque

Representação - Dicente

Participantes convidados: José Roberto Curvo Garcia, Leila Cimone Teodoro Alves e Rafael Bezerra
Scarselli.

MEMÓRIA DA REUNIÃO

Abertura: O presidente do Conselho Superior, Julio César dos Santos, iniciou a reunião saudando a
todos. Informou sobre as justificativas de ausências. 1. Informes do Presidente: 1. O presidente
agradeceu às comunidades de Primavera do Leste, São Vicente, centro de referência de Campo Verde
e Rondonópolis pelo recebimento da equipe da Reitoria. 2. Abordou sobre a publicação da portaria/MEC
713, de 8 de setembro de 2021 que estabelece diretrizes para a organização, define parâmetros e
normas para a expansão e dispõe sobre a criação e implementação do modelo de dimensionamento de
cargos efetivos, cargos de direção e funções gratificadas e comissionadas, no âmbito dos Institutos



Federais de Educação, Ciência e Tecnologia, dos Centros Federais de Educação Tecnológica e do
Colégio Pedro II. 3. Informou que o Ministério da Educação (MEC) irá compor Grupo de Trabalho (GT)
para tratar sobre as questões mencionadas na portaria 713 e solicitou ao Conselho Nacional das
Instituições da Rede Federal de Educação Profissional, Científica e Tecnológica (Conif) representantes
para compor o GT e ele foi designado para representar a região Centro Oeste. 4. Informou que no
próximo dia 22/09 ocorrerá a consulta para escolha de diretor-geral no campus Guarantã do Norte. 5. Na
próxima segunda-feira, ele e a pró-reitora de Gestão de Pessoas, terão uma reunião na Secretaria de
Educação Profissional e Tecnológica (Setec) para tratar sobre o quadro de servidores técnicos. 6. O
IFMT receberá no próximo dia 30 a visita do ministro da Educação, momento que será lançada a
retomada da obra no campus Várzea Grande. 7. E nos dias 21 e 22 de outubro, o IFMT receberá a visita
do secretário da Setec. 8. Dia 23 de setembro comemorará 112 anos da rede federal. Parabenizou o
campus Cuiabá Octayde pelos 112 anos. 9. Pontuou que em comemoração ao aniversário da rede
federal será realizado a 1ª Exposição da Educação Profissional e Tecnológica que será realizada no
próximo 23 em Brasília (DF). O IFMT estará presente na exposição com a apresentação dos trabalhos:
Estação meteorológica (Campus Primavera) e Desempenho de genótipos de girassol (Campus São
Vicente). 1.1 Informes dos conselheiros: João Vicente solicitou inversão de pauta para apresentar seu
voto, pois não poderá participar da reunião até o final, justificou que terá outro compromisso. Disse que
caso não fosse possível atender sua solicitação, que um conselheiro fizesse a leitura do seu voto. O
presidente esclareceu que não seria possível a inversão de pauta porque os assuntos ficariam
desconexos. João Vicente pediu que fosse atendida sua segunda solicitação. O presidente acatou.
Cleber Feitosa agradeceu e parabenizou as seções sindicais pelo desenvolvimento de ações em
conjunto. Fez a leitura de uma carta aberta à comunidade que tratava sobre o remanejamento da rede
federal. Lenoir apresentou o manifesto do Consup em resposta à carta aberta dos diretores-gerais da
região norte do estado de MT em relação ao remanejamento da rede federal. Gilcélio questionou sobre a
votação da carta. O reitor esclareceu que na última reunião do Conselho Superior foi formado um grupo
para a elaboração dessa carta e a colocou para votação. João Vicente votou contrário, os demais,
favoráveis. Daniel Rezende abordou sobre uma obra parada em Barra do Garças, solicitou atenção para
essa questão. O reitor agradeceu ao conselheiro Daniel pela propositura e explicou que a obra está
paralisada desde 2010 e apresenta muitos problemas. Disse que a solução para esse problema está no
plano de trabalho de 2022. 2. Ordem do dia – Pautas: 2.1 Aprovação das atas da 37ª reunião
extraordinária de 31/08/2021 e da 38ª de 01/09/2021. As duas foram aprovadas. 2.2 Apreciação da
relatoria do PDTIC - Responsáveis: Adriano Mendes, Jean Claude, Nélio e Marianitha. Nélio apresentou
o relatório. Os relatores emitiram parecer favorável ao processo. O reitor parabenizou os conselheiros
pela relatoria. Colocou em votação e todos votaram a favor. 2.3 Distribuição de processos para relatoria:
1. Processo: 23198.000465.2021-39 - Revisão do Regimento do NEABI/NUMDI/IFMT. O reitor colocou
para distribuição o processo e Marcus Taques aceita ser relator. 2. Processo: 23188.001930.2021-78 -
Proposta de atualização do Regimento Interno da CET/IFMT. Lenoir aceitou elaborar a relatoria desse
processo. 2.4 Apresentação do parecer da relatoria do processo nº: 23188.002504.2020-71 - alteração
de regime de trabalho do servidor Edie Correia Santana. Responsável: Demétrio de Abreu Sousa. O
reitor solicitou para um conselheiro realizar a leitura do documento. Eliel aceitou e fez a apresentação do
parecer, no qual o relator emitiu parecer favorável à solicitação de mudança de regime de trabalho
solicitada pelo servidor. O reitor colocou em votação o parecer e foi aprovado por todos. 2.5 Proen
solicita a indicação de um membro titular e um suplente do Consup para compor a comissão de
regulamento de componentes curriculares conforme ofício nº 305, de 19 de agosto de 2021. Os
conselheiros Daniel de Rezende e Cleber Alves Feitosa serão os representantes, Daniel como titular e
Cleber, suplente. 2.6 Apresentação do voto de vista do conselheiro João Vicente em relação ao Estatuto
e Regimento Geral. O reitor solicitou para um conselheiro apresentar a leitura do documento. Jean
Claude Rodrigues da Fonseca realizou a apresentação. O voto do relator foi pela adequação do relatório
apresentado pelo GT acerca do Estatuto e Regimento Geral do IFMT de acordo com as sugestões
elencadas no parecer, visando principalmente demonstrar transparência ao tratamento dado às
proposições encaminhadas pela comunidade quando da consulta pública do Estatuto e Regimento Geral
do IFMT, bem como dar melhor capacidade e embasamento aos membros do Consup no processo de
discussão. Após essa adequação, o conselheiro votou ainda pelo encaminhamento do processo à
Procuradoria Jurídica para análise e parecer, dando subsídios complementares ao conselho para uma
tomada de decisão consciente e segura do ponto de vista jurídico. Gilcélio enfatizou que João Vicente
não é membro do GT, que este não apresentou voto, mas sim um novo relatório, disse que havia
orientado o conselheiro como deveria ser feita a apresentação do voto. Manifestou indignação quanto às
pontuações apontadas pelo conselheiro, enfatizou que há respostas para todos os questionamentos
apresentados. Enfatizou que é preciso dar celeridade à discussão do documento. Eliel, em relação à fala
de João Vicente sobre levar a discussão para o Codir, enfatizou que os diretores tiveram tempo para a
realização de análises e discussões das sugestões e propostas desses documentos juntamente com a
comunidade escolar. Disse também que não tem visto o Codir chamar reuniões para tratar temas
relevantes como por exemplo, discutir sobre a Base Nacional Comum Curricular (BNCC), a reforma do
ensino médio, entre outros. Disse que deveria dar continuidade à apreciação do parecer elaborado pelo
G T.  O reitor informou o registro do voto do conselheiro João Vicente. Agradeceu a presença do



procurador e da pró-reitora de Gestão de Pessoas. 2.7 Apreciação da Relatoria do Estatuto e do
Regimento Geral. Gilcélio explicou sobre a metodologia adotada para a construção dos relatórios do
estatuto e do regimento geral. Iniciou a apresentação pelo Estatuto. Explicou que no parecer do
procurador foi apontado para que não houvesse conflito de interesse entre o Conselho Superior e o
conselho de campus. Marcus Taques abordou sobre o conselho de campus, sobre ser deliberativo,
pontuou que apenas o Consup pode ser deliberativo. Karlla manifestou a mesma preocupação
expressada por Marcus, enfatizou que o único conselho deliberativo deve ser o Consup. Gilcélio explicou
que o parecer do procurador não é contra nem a favor a criação do conselho de campus. Eliel abordou
sobre a estrutura macro do instituto, enfatizou que ao conselho de campus caberia as decisões
relacionadas aos campi, que seria importante para ampliar a transparência da gestão e participação dos
estudantes, que não teria problema em ser deliberativo para as questões relacionadas ao campus.
Lenoir disse ser contrário à criação do conselho no campus, e caso fosse criado, que fosse apenas
consultivo, manifestou preocupação com a possibilidade de interferência na autonomia dos diretores-
gerais. Daniel disse que o conselho teria competência em questões relacionados aos campi, que o
campus precisa ter autonomia para atuar. Ele apoia a criação dos conselhos. Karlla disse que a palavra
deliberativa deve ser apenas para o Consup, enfatizou que os alunos podem ter voz nos campi por meio
da CPA e outros órgãos de apoio ao aluno, sem necessidade da criação do conselho. Gilcélio disse que
muitas questões já têm legislações regulamentando. Pontuou que a criação do conselho nos campi
poderia gerar burocratização. Defendeu a criação de um conselho consultivo. Eliel disse que os gestores
têm autonomia e alguns agem como se fossem donos dos campi, pois alguns tomam decisões
equivocadas sem a consulta da comunidade. Há gestores de todos os tipos, considerou ser importante a
criação dos conselhos nos campi. Sendo consultivo nas questões gerais e deliberativo nas questões
relacionadas ao campus. Jean Claude disse que poderia criar o conselho consultivo. Marcus Taques
disse que não é possível que o conselho de campus seja deliberativo por questões legais. Gilcélio
encaminhou para votação a criação ou não dos conselhos nos campi e obteve os seguintes votos: 10
contrários e 9 favoráveis. Eliel manifestou indignação com o resultado. Sobre a estrutura mínima dos
campi, Gilcélio disse que a proposta 3 é a mais adequada no momento. Eliel concordou com a proposta
3 . Marcus Taques também concordou com a proposta 3. Edson disse que essa proposta é a melhor,
mas solicitou um pequeno ajuste. Gilcélio colocou para votação as propostas, foi aprovada a de número
nº 3 com 18 votos. Gilcélio apresentou a proposta de supressão do termo: indicados por entidades
representativas constante no inciso V, art. 9 do Capítulo I Dos Órgãos Colegiados SEÇÃO I Do
Conselho Superior, e a proposta da nova redação para:  V. dois representantes dos egressos, sendo um
de cursos técnicos e um de cursos superiores, sem vínculo funcional ou estudantil com a Instituição,
indicados por entidades representativas XXX YYY ZZZ. A proposta é descrever as entidades
representativas. Karlla questionou como é realizada a indicação desses representantes. O presidente
explicou que atualmente a indicação desses membros é realizada pelos conselhos representantes das
respectivas categorias. Edson informou que os técnicos egressos de nível médio têm sindicato. O reitor
enfatizou a possibilidade de validação dessas indicações pelo Consup. Eliel sugeriu que é preciso ter
normatizado como será realizada essa indicação, que é necessário diversificar as áreas representativas,
alternando as entidades. Marcus Taques concordou com Eliel. Karlla sugeriu que fosse realizado sorteio
para escolha das entidades. Marcus disse que não cabe ao Consup aprovar os nomes dos indicados.
Karlla sugeriu o rodízio das instituições. Gilcélio colocou para votação e foi aprovada. Karlla sugeriu que
o Consup elabore uma resolução orientando como será realizada essa escolha. Sobre a proposta de
ampliação para dois representantes sindicais, Eliel explicou que atualmente existe um representante de
outra entidade que não representa os trabalhadores da educação, por isso propôs que os dois
representantes sejam indicados pelo Sinasefe. Karlla questionou para que dois representantes titulares
do Sinasefe. Eliel justificou que já existem dois representantes, mas um representa outra categoria, a
proposta que os dois sejam do Sinasefe. Evandro disse que o outro representante não tem cadeira fixa,
é indicado pela sociedade civil, não significando uma entidade fixa, pontuou que poderia ser escolhida
uma que representasse os trabalhadores da educação. Segundo ele, um representante do Sinasefe é
suficiente. Gilcélio disse que a lei que criou os institutos federais não fez previsão de representante do
sindicato no Consup, tem previsão de representantes da sociedade civil, que a decisão de representante
do sindicato foi definida pelo IFMT. Cleber disse que dois representantes trariam equidade, visto que no
IFMT existem quatro sessões sindicais. Nélio votou contrário essa propositura, segundo ele, sendo esse
representante servidor da instituição, aumentaria o número de servidores o que causaria desequilíbrio no
número de representantes das categorias. Lenoir também é contrário à proposta. Demétrio disse que
esse aumento possibilitaria maior representatividade.  Eliel justificou que outras categorias têm número
maior de representantes, o que justifica aumentar o número de representantes do sindicato. Karlla
enfatizou que não justifica ter dois representantes do mesmo órgão. A proposta foi votada e recusada.
Proposta de inclusão de dois representantes das entidades estudantis do IFMT. Marcus questionou se
ao aumentar esse número não causaria desequilíbrio no número de representantes de cada segmento.
Edson disse que já existem representantes dessa categoria. Gilcélio disse que talvez essa proposta seja
ilegal porque na lei não trata desses representantes, que não seria possível acolher a proposta.
Demétrio manifestou favorável à proposta. A proposta foi votada e recusada.  Eliel pontuou que as
propostas passaram pelo parecer do procurador, por isso, não cabe o discurso de ilegalidade. O



procurador José Roberto pontuou que como a lei trata de equidade, aumentando as vagas para essa
categoria, teria que aumentar para os outros representantes também. Demétrio explicou que sendo
representantes com CNPJ seriam representantes da sociedade. Gilcélio solicitou ao presidente do
conselho a prorrogação da reunião até as 12h. O reitor pôs em votação e foi aprovada a solicitação.
Gilcélio colocou para votação a sugestão de alteração da redação do texto sobre os assuntos votados no
Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão (CONSEPE), foi aprovada, passando a ter nova redação:
autorizar a alteração curricular, a criação e a extinção de cursos e o registro de diplomas no âmbito do
Instituto Federal de Educação, Ciência e  Tecnologia  de  Mato  Grosso,  desde  que previamente
aprovada pelo Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão – CONSEPE. Gilcélio apresentou a proposta
de inclusão da seção III que trata da composição do Consepe. Marcus explicou sobre a composição
proposta. Demétrio explicou que essa proposta de alteração não tinha sido inclusa no documento
enviado para análise da procuradoria, que foi ela quem fez essa sugestão de alteração. Explicou
também que o Sinasefe solicitou representação no Consepe. Eliel pontuou que seria representação
sindical e estudantil. Karlla disse que não vê necessidade de participação de membros da sociedade civil
no Consepe, visto que o conselho tem competência acadêmica. Eliel disse que seria um representante
do Sinasefe e um da entidade estudantil. Marcus explicou sobre as competências do Consepe, que é um
conselho técnico. Evandro disse que não enxerga necessidade de representante sindical no Consepe.
Eliel disse que há disparidade no número de representantes, pois há mais representantes da gestão que
da comunidade, que no Consepe são tomadas decisões que interferem na formação dos estudantes e
também no trabalho dos técnicos e dos docentes. Enfatizou que quanto mais discutir a democracia,
melhor. Demétrio explicou que a proposta do Sinasefe não consta no documento que está sendo
apresentado, porque este já havia sido compartilhado com os conselheiros, enfatizou que o Sinasefe
enviou com tempo hábil as propostas de acordo com a fala de Eliel, só não foram inclusas na minuta por
uma falha do GT. Karlla disse que não é questão de medo de representantes sindicais, justificou que o
Consepe desempenha um trabalho técnico, de análise e não há deliberação, pois isso não há
necessidade de representação da sociedade civil. Marcus Taques sugeriu que fosse excluída a palavra
deliberativo do art. XXX e ao invés de órgão de apoio ao processo decisório da Reitoria, seja do IFMT,
pontuou que o tempo de mandato de 8 meses é pouco. Gilcélio colocou as propostas para votação, a
sugestão de alteração do artigo 30 foi aprovada por todos. A sugestão de aumentar de 3 para 4 o
número de representantes docentes, técnicos e alunos obteve 10 votos contrários, 1 abstenção e 8
votos favoráveis. A proposta de incluir um representante das seções sindicais, obteve 13 votos
contrários e uma abstenção. E um representante das entidades estudantis, obteve 11 votos contrários e
8 votos favoráveis. A proposta de aumento do tempo de mandato do presidente de 8 meses para 16
meses foi aprovada. O reitor parabenizou o GT pelo trabalho, agradeceu a presença de todos e
encerrou a reunião. Para ter acesso a reunião na íntegra, acesse pelo link:  
https://youtu.be/rzCyhbq0yZs.
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